
SI
TE
 

ww
w.
ois
e.p
cf.
f

Mensuel édité par la Fédération de l’Oise du Parti Communiste Français 8, rue de Beauvoisis 60100 Creil 
Tél: 03 44 55 27 96  •  Fax: 03 44 55 41 01  •  Courriel: pcf.oise@wanadoo.fr 

N° 1259 du 12/05/10 
Prix: 1€ Abonnement: 10€ 
N° CPPAP: 0411 P 11491 
Directeur de la publication: 

Thierry AURY 

Chaque jour apporte un élément de plus sur les dégâts 
gigantesques du capitalisme sur la vie des peuples. 
Moins de 18 mois après avoir renfloué les banques 
avec l’argent public pour éviter un krach boursier mais 
sans rien changer évidemment aux règles du système 
et alors même que des millions d’emplois ont été 
détruits en 2009 tandis que les profits des actionnaires 
battaient de nouveau record, les 
gouvernements européens 
annoncent des plans d’austérité 
sans précédent « pour rassurer 
les marchés financiers ». Premier 
frappé avant d’autres, le peuple 
grec sommé par « l’Europe » et le 

FMI de réduire ses 
salaires et ses retraites et 
d’amputer ses dépenses 
publiques tout en 
s’endettant un peu plus 
auprès des banques…pour « réduire son 
endettement ». En France, la même offensive 
est en cours à travers le dossier 
emblématique des retraites : au nom des 

déficits – creusés par le refus de prélever l’argent « là 
où il est » c'est-à-dire dans les poches des riches-, la 
droite et le Medef voudrait prendre une revanche 
historique sur 1945 en portant des coups fatals au 
système de retraite solidaire.  
 

Face aux requins de la finance : MOBILISATION ! 
Face à une campagne d’intoxication inouïe, il est 
essentiel de mener partout le débat d’idées : 
« Non, le malheur et les régressions ne sont pas 
fatals ! Oui, il est possible de faire autrement. Oui, 
il est possible de permettre à chacun de vivre 
dignement, de s’épanouir tout au long de sa vie. ».  
Ce sont des choix de société.  

C’est tout le sens de la 
campagne engagée par les 
communistes avec tracts, 
affiches, initiatives multiples de 
débats, actions communes avec 
tous ceux qui veulent agir pour 
mettre en échec le 
gouvernement et faire avancer 
d’autres solutions.  
Cette bataille pose aussi en 
grand la question des fronts et 
des rassemblements 

nécessaires, du contenu du projet pour 
construire une alternative progressiste véritable 
en France et en Europe.  
Cela doit nourrir concrètement les discussions de 
notre Congrès d’étape de juin 2010 que nous 
voulons en prise avec la vie et les luttes.  
Car nous sommes de ceux qui pensent, comme Jean 
Ferrat à qui nous rendrons un bel hommage à la 
Fête de la Paix, «  qu'il est temps que le malheur 
succombe » . 

Thierry Aury 

FETE de la PAIX  DIMANCHE 6 JUINFETE de la PAIX  DIMANCHE 6 JUINFETE de la PAIX  DIMANCHE 6 JUINFETE de la PAIX  DIMANCHE 6 JUIN    
Ile Saint-Maurice à CREIL : 

une belle fête populaire et conviviale, un temps fort de solidarités 
 et de débats, un hommage exceptionnel à Jean Ferrat… 

Demandez, placez le bon de soutien !  

Congrès d’étape 
du PCF en juin : 
le débat est lancé 

Journée nationale de 
mobilisation Jeudi 27 mai 
à l’appel de CGT, CFDT, 
FSU, Solidaires, UNSA 

Avenir des retraites: 
gagner la bataille 

d’idées 
 

 



 

A  l’issue de la longue lutte courageuse des 
salariés de l’usine Sodimatex de Crépy 
en Valois, fabricant de moquettes pour 

l’industrie automobile, fermée par le Groupe 
Trêves, nous publions ici un article d’Hélène 
Masure, secrétaire de la section PCF du Valois. 
 

 « A l’issue du conflit chez Sodimatex, à Crépy-
en-Valois, je voudrais livrer quelques réflexions. 
La première porte sur la violence. Pas celle mise 
en scène par les médias, mais celle de 
l’affrontement de classe entre une multinationale, le 
groupe Trèves, et 98 de ses salariés. Celle que 
subissaient ces travailleurs depuis l’annonce, il y a 
un an, de leur licenciement et de la fermeture de leur 
entreprise réputée performante, juste après le cadeau 
de 55 millions de fonds publics destinés à sauver 
l’emploi de cet équipementier automobile ! 
Condamnée par la justice sur la procédure, la 
direction a préféré perdre des millions en sous-
traitant la production et en payant les salariés plutôt 
que de céder sur leurs revendications. Les salariés 
de Sodimatex étaient obligés d’aller à l’usine pour 
ne rien faire ou pour jeter à la benne ce qu’ils 
produisaient. Peut-on imaginer pire violence pour 
un salarié ?  
 

Quand ils se sont mis en grève, réclamant 
simplement le droit de partir dans la dignité eux qui 
avaient créé la richesse de cette entreprise, l’Etat a 
« rétabli l’ordre » par la force en envoyant des 
gendarmes mobiles, provoquant une tension extrême. 
L’arrogance des représentants patronaux, lors 
des « négociations », était forte de la protection 
dont ils jouissaient.¶ C’est le deuxième 
enseignement de ce conflit : la révélation au 
grand jour de la complicité du pouvoir d’Etat 
avec le groupe, en la personne de Christian Estrosi, 
ministre de la « Désindustrie ». Il n’avait que les 
arguments patronaux à la bouche : les salariés étaient 
des délinquants qui refusaient le « dialogue social » 
et le groupe courait à la faillite, les 55 millions 
servaient à préserver la compétitivité...Aucun 
compte n’a été rendu sur l’emploi de ces fonds 
publics. Le ministère est bien peu regardant quand il 
s’agit d’intérêts privés.¶ 
Dès le début du conflit, les militants communistes 
du Valois ont été présents. Pas pour faire de la 
figuration, de la « récup’ » ou de la com’ comme 

certains élus ou forces politiques, ni pour 
dédouaner patronat et gouvernement comme les élus 
UMP de Crépy. 
 

Les élus communistes locaux et nationaux ont 
pleinement joué leur rôle. A l’image de Pierre-Marie 
Jumeaucourt, conseiller municipal de Crépy, qui a 
été en relation constante avec les salariés, les aidant 
de son expérience syndicale, les accompagnant dans 
leurs actions.                Ou de Gilles Masure, 
conseiller général, qui est intervenu auprès des 
autorités et dans les réunions officielles pour peser 
de tout son poids en faveur des droits des salariés.                   
Deux députés communistes, Marie-George Buffet et 
Daniel Paul, ont apporté leur soutien. 
 

A la recherche de l’initiative politique la plus utile 
pour faire évoluer le rapport de forces, la section 
locale du PCF a lancé une première pétition 
exigeant que les fonds publics servent à l’emploi 
et au maintien du site. Nous avons pu faxer au 
groupe 1500 signatures, recueillies sur le marché, 
contribuant à l’émergence d’un mouvement 
d’opinion à Crépy. Ce faisant, nous avons mené 
grandeur nature la bataille nationale contre les 
licenciements boursiers et pour le contrôle des fonds 
publics. De ce point de vue, « l’Humanité » nous a 
bien aidés, par ses révélations sur les pratiques du 
groupe Trèves, du ministère de l’Industrie, et sur la 
bataille menée en justice par les salariés de l’autre 
usine fermée dans la Marne, PTPM. Cela nous a 
permis de relancer l’action citoyenne avec l’appel à 
signer une lettre de plainte contre le groupe pour 
détournement de fonds publics. 
 

Au regard de la dureté du conflit, tout cela était 
modeste, mais cela a fait poids dans le camp des 
travailleurs. Ceux-ci ont eu, en outre, la chance de 
bénéficier du talent d’une avocate de Reims, qui a 
mis son cœur et sa raison à leur service. ¶ 
Finalement, les salariés ont obtenu une revalorisation 
substantielle de la prime de départ et des indemnités, 
plus de temps et de moyens pour se former et se 
reclasser, se reconstruire une vie professionnelle 
pour faire vivre leur famille. 
 

 
Mais plus que tout, ils ont gagné le respect et un 
départ tête haute. Un fier service pour l’ensemble 
des salariés. Quant à la bataille pour la relance 
d’une industrie durable, elle est devant nous, dans 
le dépassement du combat pour la survie, le 
passage à l’offensive des salariés pour un autre 
rapport capital-travail. » 

                                 Hélène Masure 
 
 � 



L e 5 mai s'est tenue une soirée d'étude du PCF Oise 
concernant les retraites. 25 camarades venant de la 

plupart des sections du département ont participé  et 
apporté leur contribution. Bernard Lamirand, 
membre du collectif national PCF retraités, a 
présenté la démarche du PCF en faisant rapidement 
l'historique des droits, en présentant les menaces 
actuelles du pouvoir et du patronat et  les propositions 
du PCF. Son intervention (à lire sur www.oise.pcf.fr ) 
a été suivie d’un débat très riche. 
 
Des interventions ont montré que le besoin se fait 
sentir d'aller au débat avec la population sur un 
enjeu dont elle a du mal à saisir tous les tenants et 
aboutissants quand il s'agit par exemple d'expliquer la 
différence entre répartition et capitalisation, durées de 
cotisation, financements et droits selon que l'on est 
dans le secteur public ou le privé. 
B.Lamirand a souligné le fait que le gouvernement 
tente d'embrouiller les choix en faisant du 
catastrophisme sur les chiffres et notamment sur les 
déficits cumulés en 2050 alors que le PIB aura lui aussi 
bougé de  façon importante. 
L'idée de ne pas tomber dans la technicité a été mise en 
avant et nous avons besoin d'expliquer simplement que 
la solidarité et la répartition en matière de retraite 
assurent la pérennité du système alors que ce n'est 
pas le cas de la capitalisation où ceux qui ont mis leurs 
économies ont perdu énormément dans la crise (cf. 
reportages de l'Huma sur USA et GB). 
 
Plusieurs intervenants sont revenus sur les conditions 
de travail qui se dégradent avec le stress au travail, les 
cadences infernales  ou les conséquences de 
l'utilisation de produit dangereux ;  l'insistance a été 
mise pour que la retraite pour les professions 
pénibles soit située avant 60 ans et que soit retenu 
un système en fonction de la pénibilité et de la 
dangerosité du travail. Des exemples ont été apportés 
notamment à l'hôpital ou le gouvernement fait le 
chantage du donnant-donnant en reculant l'âge de la 
retraite pour d’hypothétiques hausses de salaire. 
 
Un débat a ensuite eu lieu sur l'âge de départ en 
retraite. Certains intervenants ont fait remarquer que 
le critère des 37,5 ans devait être maintenu, d'autres ont 
souligné que 60 ans à taux plein sans condition de 
validation était plus approprié puisqu'il prenait les 
années de formation, de chômage non indemnisé, les 
stages et la précarité. Dans ce cas, il y a néanmoins 
nécessité de clarifier le maintien de la référence aux 
annuités. 
Mais l'essentiel a surtout porté sur le financement 
de la retraite à 60 ans à taux plein (et avant 60 pour 
pénibilités). Les arguments développés par le 
conférencier, repris par Thierry Aury, font 

Quel avenir pour nos retraites ? 
Débat avec Nicolas BÉNIES, 
Jeudi 20 mai 2010, à 20h, 

au centre socio-culturel de CLERMONT 
(rue Wenceslas Coutellier) 

N. Bénies est chargé de cours d’économie à l’Université 
populaire de Caen. Il a rédigé en 2009 le « Petit manuel de la 
crise financière et des autres… » et vient de publier « Marx, le 
capitalisme et les crises » et collabore au Monde diplomatique, 

à l’Université syndicaliste et dirige la revue « l’École 
émancipée ».Il était candidat aux Européennes sur la liste du 

Front de gauche conduite par Jacky Hénin. 
Ce débat est organisé dans le cadre du Forum social de 
l’Oise avec  le soutien de ATTAC, Comité de défense de 

l’hôpital de Creil, UD CGT, FSU, LDH, UNSA Oise, Gauche 
alternative, Gauche unitaire, NPA, Parti communiste 

français et Parti de gauche. 

Conférence – Débat 
Avenir des retraites : un choix de société 

avec Christiane MARTY,  
membre du Conseil Scientifique d’ATTAC 

Lundi  7 juin, à BEAUVAIS 
19h – 22h Salle du Pré Martinet 

(rue du Pré Martinet – Face au Cinéspace) 
 
Avec le soutien de : A.T.T.A.C, L.D.H, F.S.U., 
U.N.S.A, Gauche Citoyenne, F.A.S.E,  Gauche 
Unitaire, N.P.A, Parti Communiste Français, 

démonstration qu'à l'horizon 2020 et 2050, malgré les 
évolutions démographiques qu'il ne s'agit pas de nier, 
les retraites sont finançables et ne représenteront que 3 
à 4 % du PIB de l'époque. La question centrale étant 
de faire reposer ce financement sur du solide et en 
particulier sur les cotisations sociales reposant sur 
l'emploi, de bons salaires, une part plus grande 
prise sur la valeur ajoutée, la taxation des revenus 
financiers, la fin des exonérations de cotisations 
patronales  qui contribuent avec le chômage à la 
situation déficitaire des caisses. 
B.Lamirand dans son intervention a donné le chiffrage 
de ce que cela représente comme manque à gagner 
pour nos régimes des retraites solidaires. 
T.Aury a souhaité que ce genre de rencontre très 
enrichissante se poursuive dans les sections et avec la 
population, a rappelé le débat sur les retraites à la Fête 
de la Paix le 6 juin et a insisté sur la diffusion du 
numéro spécial de l'Huma sur les  retraites (3 euros, 
disponibles à la Fédé ) qui donne quantité 
d'arguments pour aider aux débats avec les 
travailleurs et la population. 
 
Bernard Lamirand s’est dit disponible pour toute autre 
soirée d'étude ou débat sur le sujet des retraites. 

RETRAITE : UN CHOIX DE SOCIETE 

� 



FÊTE DE LA PAIX 
Dimanche 6 juin, Creil Ile Saint Maurice 

Une Fête solidaire, combative, joyeuse, ouverte sur le monde... 

ErnestErnestErnestErnest----PignonPignonPignonPignon----ErnestErnestErnestErnest    

C’est à un voyage dans l’univers 
de Jean Ferrat que nous allons  
assister. Ces textes seront servis 
par la voix chaude et harmonieuse 
de Gérard-André, qui moule les 
vers à la perfection. 
 
Car il n’est pas seulement un 
interprète de plus du grand poète 
et musicien disparu, il sait faire 
vivre les chansons de Ferrat. Il 
nous propose un spectacle original 
où l’on trouve à la fois tout 
l’héritage d’un maître, mais aussi 
la patte d’un authentique artiste 
confirmé qui a peaufiné les 
arrangements avec son complice 
d e  t ou j ou r s  l e  p i a n i s t e 
compositeur  

AU PROGRAMME: 
• Les yeux d’Elsa 
• Au point du jour 
• Maria 
• On ne voit pas 
   le temps passer 
• Ma France 
• Le sabre et le goupillon 
•  Que serais-je sans toi? 
• L’amour est cerise 
• Potemkine 
• La Châtaignier 
• Aimer à perdre la raison 
• Pauvre Boris 
• C’est toujours 
  la première fois 
• Nuit et brouillard 
• Mon chant est un ruisseau 
• La montagne 
• ... 

Avec son spectacle:Avec son spectacle:Avec son spectacle:Avec son spectacle:    
«De ce que j’ai vécu«De ce que j’ai vécu«De ce que j’ai vécu«De ce que j’ai vécu    
à ce que j’imagine»à ce que j’imagine»à ce que j’imagine»à ce que j’imagine»    

Je Chante (Michel Bombart) 
... «Son talent intrinsèque l'aide à 
s'approprier ces œuvres fortes en 
distanciant ses versions de celles de 
ses aînés dont il se démarque avec 
l'intelligence du cœur...» Gérard-
André, un interprète qu'on n'oublie 
pas et qui vous emporte et vous 
embrase te l  un vrai  chant 
d'incendie»... 
 

L'Humanité (Jean-Pierre Siméon) 

Patrick Vasori. 
Des poèmes d’Aragon, mis en 
musique par Jean Ferrat font partie 
de cette création: Aimer à perdre 
la raison, Heureux celui qui meurt 
d’aimer. 
 
Gérard-André ne cache pas son 
admiration pour Ferrat: « Il fait 
partie des plus grands poètes, 
souvent liés aux mouvements 
sociaux » Les deux hommes 
partagent ce regard sensible et 
engagé sur le monde qui nous 
entoure. 
Au delà du chant, Gérard-André 
est de ces hommes obstinément 
debout, rebelles, et profondément 
intègres assis entre deux 

Moment exceptionnel dans le cadre champêtre de l’Ile St-Maurice 

� 

«... Gérard-André a une voix grave et 
profonde, qui tient parfaitement son 
timbre. C'est chaud, net, avec 
toujours ces riens de tendre et de 
blessé en résonance qu'il faut pour 
Aragon » 
 
Chant'Essonne (Michel Valette) 
...«La voix exceptionnelle de Gérard-
André module parfaitement les 
superbes vers d'Aragon.»... «Une 

Vu dans la presse: À VOIR & ÉCOUTER 
Sur notre site: 

www.oise.pcf.fr 
Extraits du spectacle de 
Gérard-André  
à Ris Orangis, 

lors de son spectacle 
Ferrat le 1er mai 2010 



 

 

Luttes Buvette 
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Danses 

Débats 

Restauration 

parmi les associations présentes : 
Comité de défense de l’Hôpital de Creil, Association de Lutte pour l’Environnement en Picardie (ALEP), 
Ligue des Droits de l'Homme, Association Europe Maroc, Picardie Souss, Secours populaire Français, 
Femmes solidaires, Solidarité migrants Beauvais, Association Mame-Diarra, Association Française 

d’Amitiés et de Solidarité avec les Peuples d’Afrique (AFASPA), Mouvement de la Paix, Libre pensée, 
Fédération des Conseils de Parents d’Élèves (FCPE), Travailleurs sans papiers de Creil, 
Conseil pour la Paix en France… 

stand du Commerce 
équitable avec le 
café du Nicaragua 

Espace enfance 
avec jeux,  
maquillage,  

marionnettes,  
poneys, manège… 

Programme: 
Débat: Solidarité Haïti 

« Par delà l’élan de solidarité  après la catastrophe, 
quelle coopération pour quel développement ?» 

Avec 
Claude LEVOYER, responsable national du Secours Populaire Français, 
Marie-Chantal GUÉRIN, Présidente du Collectif Haïti Solidarité Oise , 
Obey AMENT, responsable des questions de l’Amérique latine au PCF  

••• 

Démonstration de twirling bâton 
••• 

Groupe Hibiscus, danses du monde  
••• 

Lectures par l’association «Femmes Solidaires» 
••• 

La retraite en débat 
«Retraites : quel avenir? Un choix de société !» 

Avec 
Catherine MILLS, économiste communiste, 

spécialiste des questions de la protection sociale et des retraites 
••• 

Hommage à Jean Ferrat par Gérard-André 

Cultures 

Espace de  
solidarité avec 
la Palestine 

Exposition
s 

Calligraphie,  
dessins sur les 
mains (Berbère) 

Pour réussir une belle Fête 
nous appelons tous à « donner un coup de main »: 

diffusion des bons de soutien, montage et 
démontage, installation, aide à la 

restauration, au bar, tenue des stands, confection 
de tartes sucrées et salées, dons de lots pour la 

tombola (bouteilles plastiques et chaussettes pour 
la création de marionnettes!) 

Idées cadeaux :stands solidarités, Palestine et 
commerce équitable et  

bien sûr inviter vos amis et connaissances. 
Contact: 03 44 55 27 96 

 
 

 

Pour financer le spectacle exceptionnel de cet année, 
nous éditons des bons de soutien: 

 

BON DE SOUTIEN . 10 € 
Étudiant, chômeur . 5€ 

Souscripteur: . . . . . . . . . . . € 

TOMBOLA: SUPER LOT 
et de nombreux

 autres 

Auprès des militants du PCF ou au 03 44 55 27 96 
Les chèques doivent être libellés à l’ordre de: ADF PCF Oise 

Les sommes données déductibles des impôts (66%). � 

EXPOSITIONS 

FÊTE DE LA PAIX 



À MONTATAIRE, 
ÇA GAZE ! 

 
À la suite d’erreurs de 
facturation, des centaines 
d’usagers du gaz de Montataire 
avaient reçu des factures 
astronomiques doublant ou 
triplant les sommes demandées ! 
 
À l ’ in i t i a t ive  des  é lus 
communistes, la riposte s’est 
organisée en créant un comité de 
défense des usagers du gaz de 
Montataire qui a permis aux 
victimes de se rassembler et 
d’entrer en action : délégations, 
manifestations au siège de GDF 
Suez, pétitions… 
 
Grâce à ce mouvement, 4 000 
abonnés au gaz de l’Oise, 
v i c t imes  de  f ac tu ra t ion 
fantaisiste, vont recevoir 500 
000€ de dédommagement du 
groupe. 

Les coupures de gaz interdites 
dans la commune. 

 
Mais Jean-Pierre Bosino ne veut 
pas en rester là, il vient de 
prendre un arrêté interdisant les 
coupures de gaz dans sa ville. 
Il considère que tant au niveau 
international que national, 
l’accès à une fourniture adéquate 
de gaz pour usage personnel et 
domestique doit être reconnu 
comme un droit humain 
fondamental de toute personne, 
coro l l a i r e  nécessa i re  e t 
indispensable du droit à la vie. 
 

UN MESSAGE DES 
« SANS-PAPIERS »  

DE CREIL 
« Après le succès de notre 
participation à la manifestation 
du 1er mai, nous continuons notre 
lutte : contacts avec des élus 
locaux et nationaux ; rencontre 
avec la population ; manifestation 
mardi dans Creil, de la Bourse du 
travail jusqu’à l’Hôtel de ville et 
les bureaux de la sous préfecture ; 
réunion des commissions de 
soutien mardi pour faire le point 
de notre stratégie et des moyens 
de tenir… 
Le 5 mai, nous avons eu une 
réunion de travail avec des 
délégués des travailleurs sans 
papiers en grève de Paris et de 
leurs soutiens venus nous rendre 
visite. Nous avons échangé très 
longuement sur la stratégie de 
notre lutte commune, ici et là-bas. 
Beaucoup d’entre nous se sont 
exprimés. Nous avons convenu de 
renforcer nos contacts. Le 6 juin : 
nous tiendrons un stand à la fête 
de la paix organisée par le PCF 
sur l’Île saint Maurice à Creil. 
Merci à ceux d’entre vous qui 
peuvent passer nous apporter leur 
soutien. Fraternellement, Les 68 » 
Visionnez les photos de nos 
a c t i o n s  s u r : h t t p : / /
p i c a s a w e b . g o o g l e . f r /
travailleurssanspapiers.creil 

LES CONTI  
NE LÂCHENT PAS ! 

 
Les Conti sont venus le 7 mai 
dire au Préfet : « Nous ne 
permettrons pas un nouveau 
hold-up sur l’argent qui est dû 
aux salariés », car un an après la 
fermeture, les engagements de 
reclassement ne sont pas tenus. 
 
Les salariés de Continental 
réclament le contrôle de 
l’enveloppe de 7,5 millions 
d’euros  débloqués par le géant 
d u  p n e u  p o u r  l a 
« revitalisation » du bassin, afin 
de l’affecter au reclassement des 
1 120 employés licenciés. « Si 
cet argent intéresse Marini, c’est 
pour le redistribuer à ses amis 
du patronat » à déclaré Xavier 
Mathieu, qui arpentait les rue de 
Chantilly, avec 70 Conti lors de 
la manifestation du 1er mai.  
Ils se sont imposés  à la table des 
discussions entre l’Etat et 
l’équipementier et la CGT a 
obtenu une rencontre avec le 
Préfet. C’est lui qui contrôlera 
les fonds, gérés par Altedia, déjà 
chargée du reclassement. 
A suivre … 

ACTIONS DANS L’OISE 

LES GIMA EN LUTTE POUR LES SALAIRES A 
BEAUVAIS ! 

L’usine Gima de Beauvais ( ex-Massey-Ferguson) a connu un 
important mouvement de grève durant une semaine ( du jamais vu 
depuis le conflit de 1977!). Les salariés, avec le soutien de la seule 
CGT, majoritaire, revendiquaient une hausse des salaires après une 
année 2009 sans aucune augmentation et avec de nombreux jours de 
chômage partiel. Les grévistes dont beaucoup de jeunes salariés 
relevaient que leur société avait d’ailleurs profité du financement 
public de ce chômage partiel. De plus, beaucoup et en particulier les 
quelques femmes ( dans une main d’œuvre largement masculine)  
soulignaient la dégradation des  conditions de travail avec une 
intensification toujours plus grandes de la productivité. 
Face à une direction usant du chantage à la suppression d’emplois 
( un plan est annoncé ), les grévistes ont tout de même obtenu + 
2,4%. Bravo aux Gima pour cette lutte difficile et cette revendication 
de respect de leur dignité de travailleurs.  
 � 



(…) Nous sommes à 5 semaines de notre congrès d’étape. 
Il nous servira à évaluer la mise en œuvre des 
orientations du 34e congrès, à prendre les décisions 
nécessaires dans la période et à préparer le congrès de 
2011. Ensemble, nous devons relever un triple défi : 
écrire une nouvelle page de notre démarche de Front, 
nous donner les moyens de construire une majorité de 
changement dans notre pays et transformer notre 
parti pour en faire une force motrice au service de ces 
objectifs. 
 
La période politique est marquée par l’approfondissement 
de la crise avec l’apparition de risques nouveaux. 
N.Sarkozy tente tout ce qu’il peut pour maintenir le cap 
de sa politique en France et veut aller au bout de la casse 
avec, en premier lieu, les retraites et les attaques contre 
les collectivités locales. En Europe, la Grèce, avant 
d’autres, est mise sous tutelle d’un super-plan d’austérité 
conduit avec le concours du FMI. La contradiction entre 
les politiques libérales et autoritaires menées et les 
intérêts des peuples éclate. 
L’urgence est là : notre peuple est à bout. Sa colère 
s’exprime de multiples façons : dans une abstention 
massive pour les milieux les plus populaires, dans la 
contestation grandissante de la politique de la droite pour 
ceux qui s’expriment par leur vote et dans la persistance 
des mobilisations sociales. Le résultat des Régionales a 
fait naître l’espoir de battre Sarkozy en 2012. Mais le 

défi de l’alternative reste entier. 
La crise du capitalisme, la souffrance sociale, les 
politiques réactionnaires menées et l’état de la gauche 
renforcent notre engagement communiste et nous placent 
devant d’immenses responsabilités. 
Le Front de gauche a contribué à ouvrir un nouveau 
chemin d’espoir. Mais nous voulons un Front populaire 
d’une autre dimension, une nouvelle phase de ce 
rassemblement.  
 
Les communistes ont devant eux de grandes questions :  
quelle riposte à la politique gouvernementale et avant 

tout à la casse des retraites ?  
Comment faire émerger les grands repères d’un 

projet qu’une majorité de changement devraient 
porter ?  

Quelles initiatives politiques prendre pour que le 
mouvement social et les milieux populaires 
deviennent acteurs de cette majorité ?  

Comment aborder les Présidentielles et Législatives de 
2012 ? Avec quel projet, quelles candidatures ? 

En quoi la démarche de Front dont nous avons été à 
initiative et la transformation de notre parti 
peuvent- elles contribuer à répondre à ces enjeux ? 

Le Conseil national appelle les communistes à rentrer dans 
ce débat sans tabou et à le faire vivre au cœur des luttes 
sociales et politiques pour enrichir les pistes de travail et de 
propositions des plates-formes de débat.   

«Actuellement se déroule dans notre région le débat 
public réglementaire et préalable à la création d’une 
liaison ferroviaire nouvelle permettent de relier la ligne 
Paris-Nord à la gare de Roissy Charles de Gaulle.  
10 réunions publiques dans les principales villes de 
Picardie ont lieu du 11 avril au 30 juin et la synthèse des 
débats est prévue le 7 juillet à Chantilly avant la 
décision qui sera prise par Réseau Ferré de France 
(RFF) en décembre 2010. Les études et travaux seraient 
entrepris pour une mise en service annoncée en 2020. 
 

J’ai avec d’autres élus et militants assisté au débat de 
Nogent le 29 avril et souhaite faire part de mes 
sentiments. 
Ces débats aussi utiles et démocratiques soient-ils ne 
disent pas tout. 
Ainsi RFF semblent surtout s’intéresser au TGV et à sa 
rentabilité et fort peu au réseau TER banlieue. 
Les élus socialistes Picards semblent obnubilés par le 
TGV qui 7 fois par jour à vitesse normale rejoindrait la 
capitale Picarde Amiens en passant par Creil. Ils 
semblent assez peu préoccupés des besoins du Sud de l’Oise 
et des populations du département, en privilégiant Amiens.  
 

Le coût du billet TGV, les publics - différents du TER - 
qui l’empruntent, ont été curieusement absents de la 
bouche des animateurs du débat, comme la nécessaire 

amélioration des conditions de transports des salariés 
voyageant actuellement vers Paris. 
Rien non plus sur le financement des TER par les 
Régions, ni sur l’ouverture à la concurrence des TER. 
Pour ma part j’ai rappelé que la ligne Creil-Roissy est un 
projet qui date de plus de 15 ans et dont l’objet est le transport 
des salariés de l’Oise vers le pôle d’activité de Roissy. 
 

Si je suis favorable au TGV à Amiens en passant par 
Creil, il faut aussi exiger la réalisation du barreau à 
grande vitesse pour Calais par Amiens, qui apportera 
de réels atouts à la Picardie et à sa capitale. Mais nous 
voulons surtout un projet ambitieux pour les usagers 
quotidiens du train et du service public de la SNCF allant 
travailler à Paris, en banlieue, au pôle de Roissy. 
 

Un projet qui améliore sensiblement, les gares et leurs 
accès, les conditions de transports et la qualité du service. 
Autrement dit, au-delà du choix du tracé retenu pour la 
nouvelle liaison (trois tracés de 6 à 11 kms sont 
proposés) nous voulons un service TGV de qualité 
associé à un service TER de même niveau. 
 

Les investissements sont en deçà de ces objectifs et une lutte, 
associations, élus, usagers, personnels sera indispensable pour 
répondre à tous les besoins des populations, de 
l’économie et de l’environnement. » 

Débat public sur le projet de ligne ferrée directe Roissy-Picardie 
Le point de vue d’Alain Blanchard, conseiller général de Montataire. 

� 

Congrès d’étape du PCF (18 au 20 juin 2010) : Un appel de Pierre Laurent, 
Coordinateur du Parti communiste français, pour « un Congrès dans l’action ». 
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A ne pas manquer : 
ciné-débat autour du 

film «  Walter, retour en 
résistance » 

de Gilles Perret et de la question : 
« quelle résistance aujourd’hui ? 
Qu’avons-nous fait des acquis du 

conseil national de la Résistance ? » 
en présence de Dominique Guibert, 

secrétaire général de la LDH, 
 

Mardi 25 mai, à 20h, à 
BEAUVAIS, au cinéma Agnès 

Varda (av. de Bourgogne, Argentine)  
 

St Leu d’Esserent : 
la cellule multiplie les 

initiatives 
nous dit Delphine Beaumont, la 
nouvelle secrétaire. « Depuis septembre 
2009, nous avons mis en place une 
nouvelle organisation au sein de la 
cellule.  Une réunion mensuelle nous 
permet de proposer aux camarades les 
idées et projets d'actions retenus en 
réunion de bureau (journal de cellule, 
tracts....).2 camarades ont suivi un stage 
de formation fédéral très apprécié, 
d'autres camarades attendent de 
pouvoir y participer. A l'initiative de la 
cellule, le 29 avril a eu lieu une réunion 
spécifique sur les retraites pour 
informer les militants : les 12 
camarades présents y ont pris un grand 
intérêt et sont demandeurs d'autres 
réunions à thèmes (protection sociale, 
santé, éducation, justice...). Nous avons 
relancé la vente de l'Huma-Dimanche 
un samedi sur deux. » 
 

SOLIDARITE 
PALESTINE 

La Ville de Montataire déclare 
Marwan BARGHOUTI, citoyen 
d’honneur et installe son portrait 
sur le fronton de la Mairie Jeudi 
20 mai, à 18 h 30, en présence de 
son épouse Fadwa Barghouti. 
Rappelons que Marwan Barghouti, 
principal initiateur de la 1ère Intifada 
en 1987, secrétaire général du Fatah 
pour la Cisjordanie, député, 

travaillant à l’unité nationale 
palestinienne, il est le dirigeant 
palestinien le plus populaire. Arrêté  
par Israël le 15 avril 2002 il est 
condamné à…cinq fois la prison à 
vie alors même qu’il rejette les 
attaques contre des civils sur le 
territoire d'Israël et agit pour un 
règlement politique du conflit basé 
sur l’existence de deux états 
souverains. Sa libération est une 
exigence incontournable pour qui 
veut agir pour une Paix véritable. 
 

Amiens : Front de 
gauche pour la cantonale 
partielle les 6 et 13 juin 
qui fait suite au décès du conseiller 

général PS.  
Laurent Beuvain, conseiller municipal 
communiste (titulaire) d’Amiens et 
Marianne Mugnier, responsable de la 
Gauche unitaire (suppléante) seront les 
candidats du Front de gauche à cette 
élection dont on regardera les résultats 
avec intérêt. En 2004, L. Beuvain avait 
obtenu 9,63%. On ne peut que regretter 
cette fois-ci la présentation d’un 
candidat « colère et espoir » contre cette 
candidature unitaire. 

MUGUET : une 
belle journée de 
souscription ! 

 

Comme chaque année, les 
communistes ont proposé le 
muguet dans diverses localités et 
entreprises de l’Oise à l’occasion 
du 1er mai. Bon accueil malgré les 
difficultés financières de beaucoup 
de familles notamment dans les 
quartiers populaires. C’est près de 
10 600 euros qui ont été collectés 
cette année dans l’Oise. Bravo à 
tous les militants qui ont participé 
à cette initiative populaire, 
politique et financière ! Et un 
appel aux sections et cellules pour 
qu’elles reversent au plus vite les 
bénéfices de la journée. 
 

CONGRES DU PCF 
Suite à l’adoption par le Conseil 
national et à l’envoi par la Poste à 
chaque adhérent des deux plate-
forme ouvrant le débat ( voir appel 
de Pierre Laurent en page 7), les 
communistes se réunissent 
maintenant dans leur section et 
cellule. Tous les communistes qui 
le souhaitent, peuvent aussi 
envoyer une contribution au 
débat : Oise-Avenir publiera dans 
sa prochaine édition les textes ne 
dépassant pas 500 mots. Mais 
toutes les contributions seront 
mises en ligne sur le site internet 
du PCF Oise. Un Congrès 
départemental aura lieu les 
Vendredi 11 (soirée) et samedi 12 
juin (journée) avec des délégués 
des sections. 
 
 

OOOONNNN    ENENENEN    PARLEPARLEPARLEPARLE    
DÉJÀDÉJÀDÉJÀDÉJÀ  : 

la 16e journée à la mer « pour 
le droit aux vacances » aura 

lieu  Samedi 21 Août,  
à Berck-Plage. 

DECES : 
Nous avons appris la mort 

de Jeanne Van Den 
BROCK, à l'âge de 83 ans.  

 

Colistière de Marcel Coëne et 
Robert Trin, elle avait été 

conseillère municipale de 1965 à 
1971 puis 2e adjointe aux affaires 

sociales, de 1971 à 1977. « 
Proche de la population, toujours 

prête à aider…Une femme 
honnête et droite, qui ne 

supportait pas l'injustice », se 
souviennent ses camarades. Elle 
était la mère de Dany qui fut 

membre du secrétariat fédéral du 
PCF dans les années 70.  


